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Переговорщики 
«Сибцема» вышли 
на новый уровень
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В новосибирском 
офисе холдинга 
установили «справкомат»
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ГА З Е Т А

СОЗДАЕМ ФУНДАМЕНТ
АШЕГО УСПЕХА

Третий из шести реализован!
24 апреля на цемзаводе И скитима торж ественно  введен 
в эксплуатацию  рукавный фильтр на колосниковом  
холодильнике вращ аю щ ейся печи № 7.

Старт работ е оборудования дали Евгений Стукалин, Александр Черепанов, 
Алексей Колмаков и Владимир Скакун (слева направо)

М
а сш таб н ы й  и н в е с ти ц и о н н ы й  проект, 
пред усм атр иваю щ ий  техническое  пе
ре воор уж ение  аспи раци и  колосни ко 

вого  холодильника  вращ аю щ ейся печи №  7 с 
установкой  соврем енного  рукавного  фильтра, 
реализован  в рамках програм м ы  повы ш ения 
экологической  эф ф ективности  (ППЭЭ), явл я 
ющ ейся неотъемлемой частью  ком плексного 
экологического  разреш ения. Ввод в эксплуа
тацию  соврем енного  высокоэф ф ективного о б о 
рудования позволит пред приятию  значительно 
снизить воздействие на атмосф ерный воздух. 
В реализацию  данного  проекта влож ено о к о 
ло 350  млн рублей с НДС.

Торжественная церем ония запуска о б о р у 
дования  прош ла с участием  руководителей АО  
«ХК «Сибцем»: исполнительного  вице-президен
та Виталия Кайзера и вице-президента по ин
вестиционном у развитию  Александра Черепа
нова. На м еропри ятии  также присутствовали 
депутаты  Законодательного  Собрания  Н овоси 
бирской области Ильгиза Лотфуллина и Валерий 
Бадьин, глава города Сергей Завражин, началь
ник м униципального  отдела экологического  и 
зем ельного  контроля Виктор  Баулин, предста
вители подрядны х организаций  и фирм-постав- 
щиков, ветераны  и работники завода.

Управляющ ий директор А О  «Искитимцемент» 
Владимир Скакун рассказал присутствую щ им  о 
принципиальны х изменениях в работе обору 
дования. Если раньше для очистки запыленного 
избыточного воздуха колосникового  холодиль
ника «Волга-50» печи №  7 использовалась ци
клонная установка, то теперь ее полностью  за
менил соврем енны й рукавный фильтр высокой 
производительности. По данны м  завода-изгото- 
вителя, оборудование обеспечивает высокую сте
пень очистки газов. Концентрация пыли в возду
хе, поступающ ем  от холодильника в атмосферу, 
составляет не более 10 мг на один кубометр.

к о р о т к о й  с т р о к о й

ПНовый
вице-президент
И с п о л н и т е л ь н ы м  в и ц е -п р е з и д е н т о м  

А О  «ХК «С ибцем »  н а зн а ч е н  В и та л и й  К а й 
зер. На э той  д о л ж н о с ти  он  см ени л  С е р 
гея Ш е п та л и н а , з а в е р ш и в ш е го  тр у д о в у ю  
д е я т е л ь н о с т ь  в ко м пан и и . Н ап ом н и м , В и 
т а л и й  В и л л и е в и ч  р о д и л ся  в 1973 год у  в 
К а за х с та н е .  В 199 8 -м  о к о н ч и л  В о с т о ч 
н о -К а з а х с т а н с к и й  те х н и ч е с к и й  у н и в е р 
с и те т  им. Д. С е р и к б а е в а , п о л у ч и в  с п е ц и 
а л ь н о с ти  « П р о м ы ш л е н н о е  и гр аж д а н ск о е  
с т р о и т е л ь с т в о »  и «Х и м и че ская  т е х н о л о 
гия т у го п л а в к и х  н е м е та л л и ч е с к и х  и с и 
л и к а т н ы х  м атер и ал ов» . С 200 7 -го  по  2019 
год  в о з гл а в л я л  ряд  п р е д п р и я т и й  х о л д и н 
га H e id e lb e rgC e m e n t  в К азахс тан е . С н о 
я б р я  2 0 1 9 -го  за н и м а л  д о л ж н о с ть  д и р е к 
т о р а  п р о и з в о д с т в е н н о г о  д е п а р т а м е н т а  
А О  «ХК «Сибцем ».

Читайте в следующем номере интер
вью с новым исполнительным вице-пре
зидентом •.•.Сибирского цемента».

j  Потребитель доволен
К р а сн о я р с к и й  ц е м заво д  у сп е ш н о  п р о 

шел в то р о й  н ад зо р н ы й  аудит, п о д тв е р д и в  
с о о тв е тс тв и е  систе м ы  м ене д ж м ента  каче 
ства  (СМК) тр е б о в а н и я м  м е ж д ун а р о д н о го  
с тан д а р та  ISO  9001. А уд и тор ы  о це н и л и  о р 
га н и за ц и ю  о хран ы  труд а  и п о ж ар н о й  б е 
з о п а с н о с ти ,у п р а в л е н и е  техн о л о ги е й  п р о 
и зв о д с тв а  и и н ф р а с т р у к т у р о й ,  си с те м у  
к о н т р о л я  к а ч е с тв а , о т з ы в ы  п о т р е б и т е 
лей  и т.д. По  и то гам  п р о в е р к и  у с т а н о в 
лено, ч то  в О О О  « К р асн о я р ски й  цем ент»  
все б и зн е с -п р о ц е ссы  о р га н и зо в а н ы  на вы 
соком  ур овн е , та ки м  обр а зом , о б е с п е ч и 
вается  вы п уск  к а ч е с тв е н н о й  пр о д укц и и , 
д е й с тв у е т  э ф ф е к ти в н а я  СМК, ко то р ая  о т 
ве чае т  требуем ы м  критери ям . П р е д п р и я 
тием  об е сп е ч е н а  м акси м ал ьная  с те п е нь  
у д о в л е тв о р е н н о сти  п о тр е б и те л е й  цем ент
ной  пр од укц и ей .

и Ь и р с к

ибирскИи
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Третий из шести 
реализован!

Новый рукавный фильтр произведен в Индии

Окончание. Начало на стр. 1

После установки нового рукавного фильтра 
за колосниковым  холодильником  плановое сни
жение вы бросов в атмосферный воздух неорга
нической пыли, содержащ ей от 2 0 %  до 7 0 %  ди 
оксида кремния S iO 2, составит около 99% .

Старт работе нового рукавного фильтра да
ли м инистр строительства Новосибирской  обла
сти Алексей Колмаков, начальник управления ис
пользования природны х ресурсов регионального 
министерства природны х ресурсов и экологии 
Евгений Стукалин, вице-президент по инвести
ционном у развитию  АО  «ХК «Сибцем» Александр 
Черепанов и управляю щ ий директор  А О  «Иски
тимцемент» Владимир Скакун.

О бращ аясь  к участни 
кам торж ественной цере
м онии, А л е ксан д р  Ч ере 
панов отметил, что запуск 
вращ аю щ ейся печи №  7 
имеет о со б е н н о е  зн аче 
ние для А О  «ХК «Сибцем»: 
«2024  год -  ю би лейны й  
не только для цемзавода 

Искитима: «Сибирском у цементу» исполняется 
20 лет. Холдинг активно  осваивает и внедряет 
самые эффективные технологии, в том  числе в 
сфере экологической  безопасности  прои звод 
ства, для того, чтобы  и дальш е ответственно 
вы полнять  свою  главную  задачу -  по  обеспе 
чению  строителей продукцией стабильно вы 
сокого  качества».

Ведущ ий м ероприятия зачитал поздравле
ние, которое поступило в адрес коллектива АО  
«Искитимцемент» от заместителя руководителя 
проектного офиса федерального проекта «Чистый 
воздух» М инприроды  России М ихаила Щ ербако
ва. В частности, в нем отмечено: «Запуск нового 
рукавного фильтра -  это важный шаг к улучш е
нию экологической ситуации города Искитима... 
В результате внедрения новой  системы будут

В рост без
За три месяца 2024 года 
сотрудники  предприятий  
АО  «ХК «Сибцем» подали 
в рамках системы  
постоянны х улучш ений  
195 предлож ений  -  
на 93% больше, чем в 
январе-марте 2023-го.

У  6 из 9 компаний -  участников С П У  наблю 
дается рост по итогам  первого  квартала текущ е
го года по сравнению  с аналогичны м  периодом  
2023-го. Так, в О О О  «Красноярский цемент» чи 
сло предложений увеличилось в 10 раз: здесь 
на рассмотрение комиссии подано 51 пред ло 
жение. Результат достигнут за счет смены  под
хода к проекту  «П роизводительность  труда» и 
заверш ения трех блоков обучения сотрудников.

Благодаря о б р а зов ате л ьн о м у  п р о ц е ссу  в 
рост  вы ш ел и ком би нат  «Волна», его по ка за 
тель за три  м есяца  2024 года -  12 п р ед л ож е 
ний (в я н в а р е -м ар те  2023 -го  б ы ло  2). Из-за 
в клю чени я  в п о ве стку  сов е щ ани й  во п р о со в  
С П У  и п р о ве д е н н о го  блока обучен и й  в «Сиб- 
цем сервисе» уве л и чи л ось  количе ство  подан-

снижены вы бросы  загрязняю щ их веществ в ат
мосф ерный воздух, что полностью  отвечает на
циональны м  целям страны».

«Сегодня то, что про
изводство развивается, а 
бизнес не только думает 
о  прибыли, но и заботит
ся о  своих работниках, о 
территории, где находится, 
и то, что огром ны е деньги 
вкладываются в экологию, 
очень отрадно, -  подчерк

нул министр строительства Н овосибирской обла
сти Алексей Колмаков. -  Искитим будет одним  из 
самых чистых городов Новосибирской  области».

Начальник управления 
и сп о л ь зо в ан и я  п р и р о д 
ны х ресурсов  м инистер 
ства природны х ресурсов 
и экологии Новосибирской 
области Евгений Стукалин 
пожелал цементникам  «и 
дальше внедрять передо
вые технологии и делать го

род чище», подчеркнув, что от качества воздуха 
зависит здоровье жителей: «Отрадно, что пред
приятия ответственно подходят к своим  обяза
тельствам в части реализации нацпроекта «Чи
стый воздух». Всё это уже дает положительные 
результаты, которые заметны людям».

Глава И скитима С е р 
гей Завраж ин  дал вы со 
кую оценку  работе цемза- 
вода в части реализации 
экологических  проектов. 
«Город вошел в проект «Чи
стый воздух», активная ре
ализация которого  в Иски- 
тиме начнется в 2026 году 

и продлится до  2030-го. К этому м оменту необхо
дим о сократить выбросы  в городе в два раза, -  
напомнил он. -  О днако  «Искитимцемент», не до-

раскачки
ны х идей с 2 в 2023 году д о  11 в 2024-м . Д о ста 
то ч н о  вы сокие  показатели  у  «А нгарскцем ента»  
(22 пред лож ени я  п р о ти в  7, под анн ы х  в п е р 
вом  квартале  п р о ш л о го  года) и «Горной ком 
пании» (9 п ро ти в  3). «И ски ти м цем ент»  пока 
зы вает р о ст  на 81% . У  «Топкинского  цемента» 
заф и кси р ован о  сниж ение  показателя на 34% . 
В О О О  «С ибирский  бетон» почти  нет и зм ен е 
ний. На Тим лю йском  цем ентном  заводе  за три 
м есяца  2024-го  п од ано  23 пред лож ения, но 
ср авн и ть  этот показател ь  пока  не с чем, п о 
скол ьку  в первом  квартале  2023 года С П У  на 
пр е д п р и яти и  не работала.

«Важно, что в первом  
квартале 2024 года показа
тель вовлеченности персо
нала увеличился на 3,11% 
относительно трех месяцев 
2023-го. Во многом это про 
изош ло  благодаря прове 
денном у обучению  в рам 
ках развития СПУ, -  считает 

ведущ ий специалист по развитию  производст
венной  системы  А О  «ХК «Сибцем » Анастасия 
Степанова. -  Наша цель в следую щ ем  квартале 
-  преж де всего удерж ать текущ ую  динамику. Бу
дем работать в этом  направлении».

Анна КРАВЧУК, 
пресс-секретарь ООО «Сибирский бетон»

жидаясь вступления в программу, планом ерно с 
2019 года ведет реконструкцию  пром ы ш ленного 
производства. О гром ное  спасибо за это холдин
гу и руководству предприятия. Уверен, нацпро 
ект «Чистый воздух» будет реализован, и ситуа
ция в городе улучшится».

У п р авл я ю щ и й  д и р е к 
тор  А О  «Искитимцемент» 
Владимир Скакун  вручил 
б л агод арственн ы е  пи сь 
ма проектировщ икам , по
ставщикам оборудования и 
строителям  за слаженную  
ком андную  работу. «Этот 
и н ве сти ц и о нн ы й  проект  

реализовывался в непросты х условиях, связан
ных с введением экономических санкций, ростом 
стоимости им портного  оборудования и запре
том его поставок на территорию  России. О дна
ко команды специалистов высочайш его уровня, 
грамотных, компетентных руководителей, вы со
копроф ессиональны х рабочих, предлагая гра
мотные инж енерные решения, проявляя иници-

ативу, творческий подход, качественно и в срок 
справились с поставленными задачами. Установка 
соврем енного  рукавного фильтра стала третьим 
масштабным проектом  экологической направлен
ности, реализованным  АО  «ХК «Сибцем» на тер
ритории города ради благополучия и комф ор
та искитимцев», -  пояснил Владимир Петрович.

Напомним, ППЭЭ предусматривает проведе
ние шести м ероприятий по сниж ению  вы бросов 
в атмосферу, сейчас заверш илось третье из них. 
Ранее, в сентябре 2022 года, на предприятии бы 
ла введена в эксплуатацию  вращ аю щ аяся печь 
№  9: на агрегате смонтировали новый рукавный 
фильтр и высокоэффективную  газовую  горелку. 
Совокупны е ф инансовые вложения в реализа
цию  двух проектов на печи №  9 составили о ко 
ло 350 млн рублей. Оставшиеся три м ероприятия 
ППЭЭ -  замену газовых горелок на вращ аю щ их
ся печах №  6, 7 и 8 -  планируется провести до 
конца 2027 года.

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

Лидеры I квартала
На предприятиях 
«Сибирского 
цемента» 
названы
самы е активные 
авторы 
предлож ений  
по улучш ению  
за первый 
квартал 2024 года.

ИРИНА КОТВИЦКАЯ
старший инспектор по кадрам 

О О О  «Топкинский цемент»

ЮЛИЯ КОЛЫХАЛИНА
ведущий инспектор по кадрам 

О О О  «Топкинский цемент»

АРТЕМ ЧИГАСОВ
заместитель начальника цеха 

АО  «Искитимцемент»

ИВАН РЫЖОВ
механик цеха «Помол» 

О О О  «Красноярский цемент»

АНДРЕИ ИВАНОВ
заместитель начальника цеха 
О О О  «Красноярский цемент»

КИРИЛЛ ЛАБАЗАНОВ
механик цеха «Обжиг» 
О О О  «ТимлюйЦемент»

АЛЕКСЕЙ УГРЮМОВ
начальник цеха «Обжиг» 

АО  «Ангарскцемент»

ГЕРМАН КУСЫК
главный конструктор 

О О О  «Комбинат «Волна»

А
Наименование 

управляемого общества
Поданных предложений 

в 1-м кв. 2023 г.
Поданных предложений 

в 1-м кв. 2024 г.

ООО «Топкинский цемент» 62 42

ООО «Красноярский цемент» 5 51

ООО «ТимлюйЦемент» - 23

АО «Искитимцемент» 11 20

АО «Ангарскцемент» 7 22

ООО «Комбинат «Волна» 2 12

ООО «Сибирский бетон» 6 5

ООО «Горная компания» 3 9

ООО «Сибцемсервис» 2 11

Итого 98 195
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Наперегонки со временем
и износом

За период  с 2018-го по 2023 год 
«Сибирский  цемент» приобрел  
299 тран спортны х  средств.
О стратегии  обновления  парка 
техники предприятий  холдинга 
рассказы вает начальник Транспорт
ного управления  АО  «ХК «Сибцем»
В ладим ир  Долганов.

-  Владимир Иванович, такая стратегия 
в «Сибцеме» работала всегда?

-  Д о  2017 года планы  по  п р и о бр е те ни ю  
т р а н сп о р тн ы х  ср ед ств  (ТС) как та к о в ы е  не 
составлялись. Из-за этого  на п ро м п л о щ ад ках  
холди нга  нередко  возникали  риски, с вя зан 
ные с обе спечен и ем  прои звод ства . Ч тобы  их 
устранить, с 2018 года по  ре ш ени ю  р уковод ст
ва ком пании  стали разр аб аты ваться  п ерспек 
ти вны е  пр о гр ам м ы  о б н о в л е н и я  парка техн и 
ки, рассчи танны е  на три  года вперед.

-  Почему за основу взят именно трех
летний период?

-  В сов р е м е н ны х  усл ови ях  среднесрочны й  
про гно з  дает наиболее  д о стове р н ое  пред став 
ление  о  том, как будут р азви ваться  цем ентное  
п р о и зв о д ств о  и его  обе спечени е  т р а н с п о р 
том. Речь идет преж де всего  о  п о тр е б н остях  
п р ед пр и яти й  холди нга  с учетом  пр ед пол ага 
ем ы х  о б ъ е м о в  п р о и зв о д ств а  и ре али зации  
продукции , о  необход и м ы х  ф инансовы х  в л о 
ж ениях, наличии  на ры нке  о п ре д е л е н ны х  м о 
диф икаций  ТС. Если ф о р м и р о вать  п р о гр ам м у  
на более  долги й  период, то  риск о ш и би ться  в 
расчетах  п о тр е б н ости  будет выше. С оставляя  
«трехлетку», мы  полагаем, что в первы й  год 
о ткл о н е ни е  по  затратам  м ож ет состави ть  до 
10% . П р о гр ам м а  пере см атривается  еж егодно  
-  в результате  м еняю тся  и сум м ы  денеж ны х 
средств, и количество  техники  в зависим ости  
о т  текущ ей  си туаци и  на заводах. С тар тует эта 
работа  в мае, в ней уч ас твую т  все тр а н сп о р т 
ные под разд ел ени я  «Сибцема». Н аш а главная 
задача -  м акси м ал ьно  с б ал ан си р о ван н о  и эф
ф ективно  и спо л ь зо вать  и м ею щ и еся  ф и н ансо 
вые ресурсы  ком пании  в трехлетнем  периоде.

-  Бюджет примерно одинаковы й из го
да в год?

-  Как правило, он  составляет 4 0 0 -5 0 0  м ил 
л и он о в  рублей в год. Важ ны й  п р и н ц и п  ф о р 
м и р о в а н и я  програм м ы , залож енны й  в с тр а те 
гии, -  это  обе спечени е  завод ов  тр ан сп о р то м  
на ур о в н е  текущ ей  п о тре б н ости  с возм ож ны м  
п р и р о с том  в 1 0 %  на случай  увели чени я  о б ъ 
ем ов  прои зводства . И все же бю д ж ет -  ве л и 
чина  изм еняем ая: при составлении  про гно за  
затрат мы  исходим  из оце нки  по треб н остей  
ком паний  в р а зн о го  рода  технике.

-  Бывает так, что приобретается гораз
до больше ТС, чем планировалось?

-  П од об н ое  не исклю чено, когда п р е д п р и 
ятия заявл яю т о  пред стоящ е м  значи тельном  
повы ш е ни и  о б ъ е м о в  вы пуска  и реали зации  
п р о д укц и и  и о  нехватке  и м ею щ и хся  тран с 
п о р тн ы х  ресурсов. С оответственно , во зн и к а 
ет п о тр е б н ос ть  в о б н о в л е н и и  л и бо  ра сш и р е 
нии парка  техники.

Кстати, в текущ ем  году слож и лась  и м е н 
но такая ситуация, ож идается  поставка  р е 
ко р д но го  количества  ав тоце м е н тов озов : п р и 
обр етается  сразу  девять  единиц. Я р аб о таю  в 
«С и б и р ском  цементе» с 2015 года -  при  мне 
стол ь  м ассового  закупа  автом об и л ей  для д о 
ставки  навал ьн о го  цемента ещ е не бывало.

-  Это будет модернизация или расш и
рение парка техники?

-  В о сн о в н о м  речь  идет об  обновлении . 
И м ею щ и йся  тр а н сп о р тн ы й  парк  в ы р аб а ты в а 
ет свой  ре сурс  н епрер ы вно, важ но  о п е р а ти в 
но зам ещ ать  его с ов р е м е н но й  техникой. Не 
м ене е  важно, кстати, и и збавляться  о т  не 
ликвидов, избегая  нар ащ и ван и я  количества  
техники. Т р анспортн ое  уп р авл е н и е  холдинга  
с о д и н ако во й  тщ ате л ьн остью  следит за о б о 
ими процессам и  -  и за м од е рн и зац и е й  п а р 
ка техники, и за «расхлам лением » п р о и зв о д 
стве нн ы х  площ адок.

Так, в 2023 году «С и би рски й  цем ент» п р и 
обр ел  48  ТС, п р ед при яти я  списали  с б ал ан 
са 58  единиц. Ум еньш ение  на 10 ТС -  н е п л о 
хой  результат.

П о  состоян и ю  на 1 января  2024 года транс 
п ор тн ы й  парк  холди нга  н асчиты вает 769 м а 
шин. Это  и легковы е  автом обили , и пассаж и р 
ские автобусы , и погрузчики, и сам освалы  с 
экскаваторам и  -  разны е виды  техники.

-  Интересно, какова доля машин оте
чественного производства. И изменилась 
ли за последние годы «география» сибце- 
мовских закупок транспорта?

-  П о  с ос то я н и ю  на 1 ян вар я  2022  года 
парк  техники  холди нга  на 5 0 %  состоял  из ТС 
росси й ско го  прои звод ства . К итайских и ко 
рейских  м аш ин  бы ло  14% , я п о н ски х  -  13%. 
П о  11%  п р и ход и л ось  на д о л ю  Беларуси и д р у 
гих стран  Европы . За посл ед ую щ ий  год «на-

На предприятия «Сибцема» продолжает поступать новая техника

ц и о н ал ьн ы и  состав»  сущ е ств ую щ е го  тр ан с 
п о р тн о го  парка зн ачи тел ьно  не изменился.

А  вот  «географ ия» з а к уп о к  стала другой. 
За п ер и од  с 2022-го  по  2024 год п л а н и р о в а 
лось  п р и о б р е сти  4 7 %  о те че ств е нн ой  техн и 
ки, китайской  -  2 6% . В сл ед ую щ ую  трехлетку  
(2023-2025 гг.) доля техники  из КНР вы р осла  
в два  раза. Ч уть  снизился  п р о ц е н т  р о сси й 
ских м аш ин, и на у р о в н е  4 - 5 %  осталась  Ко
рея -  тол ько  за счет л егковы х  автом обилей .

«С ибирский  цемент» пол н остью  о тка зал 
ся о т  п ри обр е те ни я  транспор та , и зго то вл е н 
ного  в Европе, С Ш А  и Японии.

-  Китайские маш ины  дешевле обходят
ся по сравнению  с европейскими, на кото
рые раньш е «Сибцем» делал ставку?

-  Техника из КНР им еет ч у ть  больш ий, 
чем у  «европейцев», расход  то п л и ва  и п о 
ка н е д оста точно  качественное  п р о грам м н о е  
о б е сп е ч е н и е  б л о к о в  уп р авл е н и я . С  д р угой  
стор оны , с тои м о с ть  ее п р и о бр е те н и я  ниже 
на 3 0 % ,  с то и м о с ть  те хо б сл уж и в а н и я  и р е 
м о нто в  -  ниже в три  раза. П оэтом у  в целом  
се бестои м ость  п е р е во зок  после  п е р е кл ю че 
ния на азиатский  тр а н сп о р т  осталась  преж 
ней. К итайские  ТС н е д о ро ги е  и д о с таточн о  
надежные, при  этом  о б е сп е ч и ваю т  н е о б х о 
д и м ую  прои звод и тельность .

-  Как определяется эффективность стра
тегии обновления парка техники? Как оце
нить результаты  работы  в данном  направ
лении?

-  В среднем  с р о к  служ бы  ТС с ос та в л я 
ет о т  6 д о  10 лет. С оо тветс твен но , каж дые 
10 лет парк  м аш ин  холдинга  долж ен  о б н о в 
ляться  п ол н остью  -  тогда техника  находится 
в н ад леж ащ ем  состоянии , и риски  о б е сп е 
чения п р о и зво д ства  практиче ски  о тсутству -

План на 2024 год: 46 ТС 
Прогноз на 2024 год: 58 ТС

2015 год: 
А  697 ТС

В Ч ш Й З !  2024 год: 
1 Ш Ш >  769 ТС
За 5 лет обновлено 40% автопарка

ют. М ы  за посл едние  пять лет обн о ви л и  4 0 %  
им ею щ егося  транспорта. Считаю, это  хо р о ш и й  
показател ь  с уче том  вли яни я  вн е ш н и х  ф акто 
ров  на д еятел ьн ость  «С и би рско го  цемента».

О б  эф ф ективности  страте гии  го в о р и т  и 
тот  факт, что  за посл едние  6 лет на завод ах  
холди нга  не п р о и зо ш л о  ни о д н о го  и н ц и д е н 
та, свя занн о го  со сры вом  д оставки  сы рья  и 
сы рье вы х  к о м п он е н то в  или вы воза  го товой  
п р од укц и и  потребителям .

При этом  в соо тветстви и  с поставл ен н ой  
пере д  тр а н сп о р тн ы м и  служ бам и  задачей  в 
2015 год у  п р акти ч е ски  все с тр а те ги ч е ски е  
-  т е х н о л о ги ч е с к и е  -  п е р е в о зк и  п р е д п р и я 
тия «Сибцем а» взяли  на себя, сократи в  таким  
о б р а зо м  д олю  участи я  с то р о н н и х  п е р е в о зч и 
ков. В 2025-2026  годах прод олж и м  р а б о ту  в 
д ан но м  направлении, ч тобы  и д альш е  о п е р а 
ти вн о  безо  всяких  ри сков  обе сп е чи вать  нуж 
ды  заводов, вы пускаю щ и х  необход и м ую  для 
с тр о и те л ьн о го  ры нка  продукцию .

Анастасия ЛЕСКОВА, 
выпускаю щ ий редактор

Т Р А Н С П О Р Т

За персоналом -  
по деревням и селам
На Топкинский  цементны й 
завод  поступили  два авто
буса для доставки  
на работу  сотрудников, 
прож иваю щ их в сельских  
поселениях.

А
втобусы , каж ды й  из к о то р ы х  вм ещ ает 
16 пассаж иров, им ею т вы сокий  эко л о ги 
ческий  класс «Евро-5». О н и  о б о р у д о в а 

ны к о н д и ц и о н е р о м , а в то н о м н ы м  о топ и те л е м  
и U SB -р о зе ткам и  в каж дом  п о п е р е ч н о м  ряду.

«В сел ьски х  те р р и то р и я х  п р о ж и вае т  с в ы 
ше 8 тыс. т р у д о с п о с о б н ы х  граж дан. М н о ги м  
из них нуж на  работа, н е ко тор ы е  тр уд ятся  в 
к е м е р о в с к и х  ко м п ан и я х , о б е с п е ч и в а ю щ и х  
тр а н с п о р ти р о в к у  сотр уд ни ков . П ри  э том  на 
ц е м за в о д е  р а б о та ю т  всего  63  селянина, -  
п о ясняе т  р у ко во д и те л ь  служ бы  у п р а в л е н и я  
п е р со н ал ом  О О О  «Т опкинский цем ент»  Ю лия

Ром анова. -  На п р е д п р и я ти и  м н о го  вакансий, 
которы е, как мы считаем , п о д о й д у т  ж ителям  
сел, и о р ган и за ц и я  д о с тавки  р а б о тн и к о в  м о 
ж ет при вл е чь  н овы х  лю дей  в наш коллектив».

П р е д л о ж е н и е  о  п р и о б р е те н и и  а в то бусо в  
и запуске  с о о тв е тс тв у ю щ и х  м а р ш р уто в  бы ло 
р а ссм о тр е н о  и о д о б р е н о  ком и тетом  те х н и 
ческо го  ра зви ти я  хо л д и нга  « С и б и р ски й  ц е 
м ент»  в 2023  году. В бли ж ай ш е е  вр ем я  бу 
д у т  зап ущ е ны  рейсы  по  д вум  напр авлениям : 
ц е м заво д  -  пос. Ш иш ино, ц е м заво д  -  пос. 
В ер х -П ад ун ски й . В д а л ь н е й ш е м  п л а н и р уе т 
ся д о б ав и ть  м ар ш р уты  д о  поселка  Трещ ёв- 
ский  и села Топки. П р о е зд  для  ц е м е н тн и ков  
будет бесплатны м .

« П р е д п о л а г а е т с я  
п о э т а п н а я  о р г а н и з а 
ция м ар ш р уто в . С н а ч а 
ла зап ускае м  н аи бол ее  
п р и о р и т е т н ы е  н а п р а в 
ления, и сход я  из ко л и 
чества  п р о ж и в а ю щ и х  на 
ко н к р е тн ы х  т е р р и т о р и 
ях  р аб о тн и к ов , -  о т м е 

чает Ю лия Ром анова. -  Если через полгода  
мы  у в и д и м  ре зультат  -  п р и то к  персонала, 
то  п р и ступ и м  к о св о е н и ю  д р уги х  насел ен 
ны х пунктов».

Зам етить заводские  автобусы  на д о р о гах  и 
остановках будет неслож но -  они  украш ены  я р 

кими наклейками с корпорати вной  символикой 
О О О  «Топкинский цемент» и А О  «ХК «Сибцем».

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»



4  А№ 4 (144)
АПРЕЛЬ 2024 у \ ибирсний

Ц ем ен т

В Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я

Учебе -  время, 
игре -  день
9 апреля  состоял ся  ф инал «Турнира переговорщ иков»  
ср ед и  сотрудников  ком паний  «КузбассТрансЦемент»  
и «ЗапСибЦемент», ком бината  «Волна» и Торгового  
дом а  «С ибирский  цемент». М ер оп р и я ти е  полностью  
см е н и л о  формат.

частники  соб р ал и сь  в с тол и це  К узбас
са -  городе Кемерово, в бизнес-центре  
«Олимп-Плаза». В небольш ом  конф еренц- 

зале с ую тны м  освещ ением , располагаю щ им  к 
с вобод н ом у  н епринуж д енном у  общ ению , м ож 
но бы ло увидеть  настоящ ую  схватку м астеров 
ком муникации. Каж дый отстаивал свою  п о зи 
цию, искал наиболее вы годное  для себя реш е
ние, д ем онстри руя  различны е стили ведения 
пере говор ов  и при ем ов  аргументации.

О ценивали  навы ки си бцем овце в  независи
мые эксперты: Татьяна Кадинская в роли глав
ного  судьи, заместитель управл яю щ его  банка 
П А О  «ВТБ» Наталья Артю хова, руководитель  
служ бы  по работе с корпор ати вны м и  клиента
ми П А О  «ВТБ» Анастасия  Щ едринова, о сн о в а 
тель альтернативной ш колы «Ф еномена» Виктор 
О см олков, д и р ектор  «Сибирской  вы ш ивальной  
ф абрики» Артем  Степанов.

Вела м еропр и яти е  тренер  и д и р ектор  О О О  
«КЦ 25 кадр» Наталья Л огинова. И м енно  она  го
товила си бцем овце в  к ф иналу проф ессиональ
ного  конкурса. О бучение  п р овод и л ось  раз в 
неделю  в течение двух  м есяцев в город ах  Н о 
восибирск, К ем ерово  и Красноярск.

«М не  удалось  п о п р и 
сутствовать на некоторы х 
занятиях. Поразило то, на
сколько  глубоко участни 
ки погруж ались в процесс 
получения новы х знаний. 
Какой был шквал эмоций! 
Я смотрел и п ор ой  не у з 
навал своих сотрудников, 

с которы м и работаю  не первы й  год, -  поделил
ся впечатлениям и  об  обучении  управляю щ и й  
д и р ектор  О О О  «КузбассТрансЦемент» Эдуард 
Иш имов. -  Уверен, полученны е  ими личны й 
оп ы т и навы ки наилучш им  обр а зом  отразятся 
на деятельности  компании».

«П ервое  занятие  бы 
ло интересным, второе  -  
еще интереснее. На третье 
я уже бежала! -  расска
зала Татьяна Белоусова, 
представитель комбината 
«Волна». -  Наталья стала 
для меня первы м  трене 
ром, с которы м  бы ло  так 

легко и весело учиться».
«Я че л о ве к  в зрослы й , с уже сф о р м и р о в а в 

шимся, у сто я вш и м ся  п ред ставл ен и ем  о  м и 
ре -  не думал, что его м ож н о  с ущ ествен н о  
изм енить. Н о  за н ескол ько  заняти й  убе д и л 
ся, что всё возм ож но! Благодаря  о б уч е н и ю  я 
м но гое  переосм ы слил, стал см отре ть  ш ире  на

___________________

н екотор ы е  вещи», -  д о 
бавил ее коллега Д м и т
рий Гордеев.

И нтенсивная двухм е
сячная подготовка  участ
н и к о в  к ф иналу  з н а ч и 
тельно повысила уровень  
игры, она стала более зре
лой. П ереговор щ и ки  ре

шили за эту встречу  12 задач. В каж дой ситу
ации  игроки  вы бир али  роли себе и назначали 
их сопернику. О ни  отстаивали свои  интересы  
с п озиций  дир екторов, н ачальников  отделов, 
м енедж еров, под ряд чиков  и арендаторов, с об 
ственников  компании. И даж е в образе  д ачн и 
ка и бабуш ки-пенсионерки!

М е сто  за с тол ом  п е р е го в о р о в  зани м али  
уж е не тр ое  человек, как раньш е, а че тверо  
-  по  два  о т  каж дой  ком анды : и гроки  и их се
кунданты . Ж есткий регламент заставлял участ
н и ков  а к ти в н о  вклю чаться  в п е р е го во р н ы й  
процесс, о п е р а ти в н о  м енять  тактику  ведения 
п е р е го в о р о в , ч тобы  найти  в за и м о в ы го д н о е  
реш ение. Всего нескол ько  м и н ут  о тво д и л о сь  
на реш ение  каж дой  задачи, поэтом у  д о б и ть 
ся с вое го  о к а зы вал о сь  не всегда просто. С е 
кунд анты  то  и д е л о  б р ал и  тайм -аут, чтобы  
ск о р р е к ти р о в а ть  стратегию , найти вы и гр ы ш 
ные аргум енты .

Все задани я  бы ли напр авл ен ы  си б цем ов - 
цам  заранее, на подготовку, тщ ательное  и зу 
чение  тем д авал о сь  нескол ько  дней. П осле  
каж дого  «поеди нка»  и о гл аш ени я  о ц е н о к  ж ю 
ри р ассказы вал о  о  си л ьн ы х  с то р о н а х  и зо 
нах роста  игроков, д авал о  практи че ски е  с о 
веты  и напутствия.

«Р е зул ьта ты  всегда  
н епред сказуе м ы е . П ока  
идет игра, кажется, что 
побед итель  очевиден, но 
в конце  н еож и д анн о  в ы 
ясняется, что  твое  м не 
ние совсем  не совпад ает  
с точкой  зрени я  судей и 
итогам и  турнира. Э то  за 

ставл яет ещ е раз взгл януть  на ситуацию , но 
уж е под  др угим  углом, иначе  оц е н и ть  с о п е р 
ников, -  отм етила  А л и на  А пари на , м енедж ер 
по с о п р о в о ж д е н и ю  сделок  О О О  «ТД « С и б и р 
ский цемент». -  Бе сп р и стр астны е  м нен и я  с то 
р о н н и х  э кспер тов  д аю т х о р о ш у ю  пищ у для 
разм ы ш лений».

«М ы  каж дый день  ведем переговоры , это 
наш а работа, -  сказала  М ар гар и та  Сечкарь, 
м енедж ер по снабж ени ю  О О О  «Торговый дом  
«Сибирский  цемент». -  П од обны е  м е р оп ри я -

тия, с од ной  стороны , по 
зволяю т отвлечься  от п о 
вседневности , с другой, 
побуж даю т к проф ессио
нальном у росту. Эксперт
ное ж ю ри  давало  очень  
четкую  о б р а тн ую  связь, 
под черкивало , что  ко н 
кретно  м ож но  изменить, 

советовало, на что обр ати ть  внимание, чтобы  
улучш ить  свои  навы ки и эф ф ективно при м е
нять их в работе».

По итогам  конкурса  в индивидуал ьном  за
чете третье место в «Турнире переговорщ иков»  
заняли представители ком бината «Волна» Тать
яна Белоусова (игрок) и Д м и трий  Гордеев (се
кундант). В торое  м есто  -  у  сотр уд ни ков  Тор
гового  дом а «Сибирский  цемент» Константина 
Горбунова (игрок) и М ар гари ты  С ечкарь  (секун
дант). На первом  -  их коллеги Елена С та р о в о й 
това (игрок) и А ли на  А п ар и на  (секундант). В 
командном  зачете победителем  признан коллек
тив О О О  «Торговый дом  «Сибирский  цемент».

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»

Цемент как основа «вечных дорог»
Представители холдинга «Сибирский цемент» приняли 
участие в 20-й ежегодной Всероссийской  научно-практиче
ской конф еренции «Современные технологии строительст
ва, ремонта и содержания автомобильных дорог».

Фотография предоставлена Российской 
Ассоциацией территориальных органов 
управления автомобильными дорогами «РАДОР»

М
ероприятие, организованное  Российской 
Ассоциацией территори альны х органов 
управления автом обильны м и дорогам и 

«РАДОР», проходило  в городе Кемерово с 9 по 
11 апреля. О н о  объ единило  более 200  человек 
из 28 регионов страны. Среди участников ф о
рума -  представители органов  государственной 
власти, специалисты  по проектированию , с тр о 
ительству, эксплуатации автом обильны х д оро г и 
организации  дорож ного  движения, ученые, п о 
ставщ ики оборудования, производители с тр о и 
тельных материалов.

В ходе конф еренции перед собравш им ися 
вы ступили генеральный ди р ектор  Ассоциации 
«РАДОР» Игорь Старыгин, д иректор  департам ен
та государственной политики в области д орож 
ного хозяйства М интранса  России Тимур Луба- 
ков, заместитель руководителя Ф едерального  
д ор ож н ого  агентства Игорь Костюченко, пе р 

вый заместитель губернатора -  председатель 
правительства Кемеровской области -  Кузбас
са Илья Середю к и другие эксперты.

Президент Ассоциации бетонных дорог, заве
дую щ ий  кафедрой «Строительство  и эксплуата
ция дорог» М осковского автомобильно-дорож но
го государственного  технического университета 
Виктор  Уш аков представил слуш ателям  доклад, 
посвящ енны й сниж ению  затрат на ремонт и со 
держ ание дорог. По словам  Виктора Васильеви
ча, развитие сети безопасных и качественных д о 
рог остается задачей национального  масштаба. 
Чтобы  ее решить, требуется значительно увели 
чить м еж рем онтны е периоды  и общ ие сроки 
служ бы  магистралей, а также их несущ ую  сп о 
собность. Д обиться этого м ож но  прежде все
го за счет укрепления грунтов м инеральны ми 
и ком плексны м и вяж ущ ими, прим енения  це
м ентобетона при строительстве дорож ны х п о 
крытий и оснований. А кти вное  использование  
д анны х м атериалов предусм отрено  концепция
ми «вечных дорож ны х одежд», к которы м  с на
чала 2000-х годов обращ аю тся м ногие страны. 
Предполагается, что такие трассы долж ны  слу
ж ить без капитального  ремонта более 50 лет.

Программа конференции включала обзорную

экскурсию по столице Кузбасса и технический тур 
на объекты дорож ного хозяйства Кемеровской об 
ласти. В рамках последнего гостям региона пока
зали сооруж ения строящ егося с применением  в 
основании дорож ны х одеж д цементобетона Се
веро-Западного обхода города Кемерово.

«Более ш ирокое  внед
рение эф ф ективны х тех
н о л о г и й  в о з в е д е н и я  
м агистралей  с ц е м е н то 
б е т о н н ы м и  п о к р ы т и я 
м и и о сн о ван и я м и  даст 
м ощ ны й  им пульс разви 
ти ю  о те ч е ств е нн о го  д о 
р о ж н о го  с тр оительства. 

Н овы е возм ож ности  появятся и у  пред приятий  
наш ей отрасли, -  ком м ентирует первы й ви це 
президент А О  «ХК «Сибцем», председатель Ко
митета по  дорож ном у  строительству НО  «СОЮ З- 
ЦЕМЕНТ» Валерий Бодренков. -  Производители  
цемента готовы  поставлять  прод укци ю  для ре
ализации д орож ны х проектов, такие стройм ате 
риалы  есть и в ассортим енте заводов холдинга».

Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»
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Сезон танцует 
от печки
На предприятиях «Сибирского цемента» идет ремонтная 
кампания. О собое  внимание уделяется состоянию  основ 
ного технологического оборудования, в первую  очередь 
клинкерны х печей.

Так, на Ангарском  цементно-горном комби
нате закончился переходящий с 2023 года 
плановый ремонт «младшей» из печей -  чет

вертой, выведенной из 12-летнего простоя в 2022
м. На ней произведена замена двух рам опорны х 
блоков, бандажа и участка корпуса. В марте вы
полнен частичный ремонт печи №1: на агрега
те полностью  заменили рекуператорный узел.

«Все службы работа
ли максимально оператив
но, стрем ясь заверш ить 
свою  часть м ероприятий 

I как мож но скорее, -  ком
ментирует ход проведения 
ремонтной кампании-2024 
главный механик АО  «Ан- 
гарскцемент» Алексей Ле

онов. -  Это и команда «Сибцемсервиса», и спе
циалисты Торгового дома «Сибирский цемент», 
которые оперативно отрабатывали заявки по по
ставкам необходимых запчастей. При этом  вза
имодействие с Торговым дом ом  мы начинаем 
задолго до  старта ремонтов, заказываем дета
ли, имеющ ие длительный срок изготовления».

На май запланирована часть ремонтны х ра
бот на вращ аю щ ейся печи №2. Остальное в со
ответствии с графиком, подстраиваю щ им ся к 
планам по производству клинкера, перенесено 
на третий квартал.

На Красноярском  цемзаводе недавно завер
шился плановы й ремонт вращ аю щ ейся печи № 
4. Совместны ми усилиями технического дирек
тора, механиков и конструкторов предприятия 
был выработан ряд конструктивных предложе
ний по ее модернизации, приобретены  матери
алы и оборудование.

Прежде всего осущ ествлена полная замена 
рекуператорного  узла -  так же, как и на печи 
№  3 в 2023 году. Специалисты  увеличили по
чти в два раза толщ ину металла тех частей у з 
ла, по которым  движется клинкер. Это косну
лось в том числе рабочей поверхности лейки и 
межлеечных плит, располож енных внутри под- 
рекуператорной обечайки и рекуператора. Так
же была доработана конструкция ж аропрочны х 
плит -  их сделали симметричными для возмож-

ности разворота межлеечных плит и леек реку
ператорного  узла по мере их выработки от тем
пературно-абразивного  износа.

Кроме того, для защиты корпуса рекупера- 
торного узла, снижения его нагрева заводчане 
проложили между металлической частью и ж аро
прочной футеровкой теплоизоляционный матери
ал -  войлок муллитокремнеземистый МКРВХ-250 
с хромом. Еще специалисты установили ребра 
жесткости на подрекуператорной обечайке, что
бы увеличить прочность рекуператорного узла.

«Проведенная м одер
низация увеличи т срок  
эксплуатации  рекупера- 
торного  узла и принесет 
значительный экономиче
ский эффект, -  убежден 
техн и чески й  д и р е к то р  
О О О  «Красноярский це
мент» Данила Ботвинин. 

-  М ы  уверенно  говорим  об  этом после анали
за результатов эксплуатации печи №  3, которая 
уже почти год проработала с м одиф ицирован
ным рекуператорны м  узлом».

Одним  из важ ных эта
пов рем онта  печи №  4 
стал монтаж трубопровода 

I уловленной пыли в холод
ный конец вращ аю щ ейся 
печи. «За счет этого мы 
уменьш или длину пыле- 
провода с 200 до  50 ме
тров, в разы  сократили 

расход воздуха и снизили риски возникнове
ния простоев печи», -  поясняет главный меха
ник завода Николай Тихончук.

Кроме того, в рамках планового ремонта вра
щающейся печи № 4 была заменена часть корпуса 
печи, двухметровая обечайка. Проведена полная 
ревизия подш ипниковых узлов опорны х блоков, 
чтобы исключить их выход из строя. Механики 
отрем онтировали  угольное отделение и блок 
пылеуборки. Произведена замена одного из по
лей, улавливающ их пыль, электрофильтра печи.

На цемзаводе Искитима на плановый ремонт 
останавливали вращ аю щ ую ся печь №  9. Специ-

алисты полностью  заменили три поля электро
фильтра, обновили более 3 000  цепей цепной 
завесы и огнеупоры  на участке корпуса длиной 
64 метра. Также произведен ремонт колоснико
вого холодильника, тягодутьевых маш ин и о п о р 
ной части печного агрегата.

Вновь пущ ена в строй  и вращ аю щ аяся печь 
№  7, розж иг которой состоялся 23 марта. «Аг

регат вывели из эксплуа
тации летом прош лого  го
да для вы полнения работ 
по м од ернизации  аспи- 
рационной  установки  за 
колосниковы м  холодиль
ником  -  на месте низко
эф ф ективной установки  
ц и кл о н н о го  типа  см о н 

тировали м ощ ны й  рукавны й фильтр. П ом им о 
этого, о трем онти рован  сам колосниковы й хо 
лодильник, печной агрегат и его вспомогатель
ное оборудование, в частности, заменен ротор  
запечного  дымососа, более 3500  цепей цепной 
завесы и о гнеупорная  ф утеровка корпуса печи

Ремонтная кампания продолжается

на участке протяж енностью  более 90  метров», 
-  отмечает технический директор  А О  «Искитим
цемент» Сергей Буртасов.

«В ы п о л н е н и е  год о 
вой ремонтной програм 
мы -  это всегда важный 
и сложный процесс, кото
рый корректируется в за- 

1 висимости от условий дея
тельности и потребностей 
заводов с учетом влияния 
внеш них факторов, -  по

ясняет технический директор  О О О  «Сибцемсер- 
вис» Дмитрий Пыжьянов. -  Тщательная подготов
ка вращ аю щ ихся печей к разгару строительного 
сезона -  одно из необходимых условий беспере
бойного  производства цемента при многократ
ном увеличении нагрузки до пиковы х значений 
и гарант того, что предприятия «Сибцема» опе
ративно обеспечат потребителей качественной 
продукцией в необходимых объемах».

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»

7 А П Р Е Л Я  -  Д Е Н Ь  ГЕ О Л О ГА

Производство 
начинается... 
с геолога

В первое воскресенье апреля в нашей 
стране отметили День геолога. П ред
ставители этой сложной, но удивитель
но интересной проф ессии трудятся и 
в нашей компании. О том, какие задачи 
стоят перед ними сегодня, рассказы 
вает главный геолог АО  «ХК «Сибцем» 
Татьяна Лапина.

-  Татьяна Николаевна, что представля
ет собой геологическая служба холдинга? 
Какова ее структура?

-  Геологической служ бы  как о б о со б л е н н о 
го с тр ук тур н о го  подраздел ени я  в «Сибирском  
цементе» нет. Я р аб о таю  главны м  геологом  в 
уп р авл я ю щ е й  ком пан и и  и являю сь  с о тр уд н и 
ком  департам ента  гор ны х  работ. Еще семь ге
о л о го в  трудятся  на п р е д п р и яти ях  холд и нга  в 
Кузбассе, И р кутской  и Н о в о си б и р ск о й  обл ас 
тях, К р асн оярском  крае, Республике  Бурятия.

Круг задач, которы е  реш аю т геологи «С иб 
цема», д о с та то ч н о  ш ирок. М ы  с коллегам и 
анал и зи р уем  результаты  ге ол о гор азвед очны х  
работ, п р о ве д е н н ы х  в разны е  годы, учас тву 
ем  в их ор ган и за ц и и  в настоящ ее  время, от-

бираем  п робы  сырья, п о зво л яю щ и е  о це ни ть  
его качественны е  характер исти ки , о ф о р м л я 
ем  необход и м ую  геологическую  д о кум е н та 
цию  и о тчетность  и т.д.

-  Сегодня геологи трудятся на предпри
ятиях разных отраслей промышленности. 
А  в чем специфика работы  на цементном 
производстве?

-  Безусловно, карьеры  цем ентны х п р о и з 
водств  им ею т сво ю  специф ику, но квалиф и
ц и р о в а н н о м у  сп е ц и ал и сту  несл ож н о  в ней 
р а зо б р а ться . Ч то  касается  с ам о го  п р о ц е с 
са добы чи, работать  с и зве стняком  прощ е, 
чем, наприм ер, с углем. Как правило, здесь 
мы  им еем  д ело  с еди ны м  м ассивом  п о л е зн о 
го ископаем ого, а не с у гол ьны м и  пластами,

которы е  им ею т слож ное  геологическое  с тр о 
ение, см еняясь  д и зъ ю н кти вн ы м и  н ар уш е н и я 
ми, как это часто  бывает.

-  Вы сравнили цемент с углем. При
шлось к слову или работали с «черным 
золотом»? Расскажите о своем професси
ональном  пути.

-  О н  начался в 2001-м , когда после о ко нч а 
ния геолого-географ ического  факультета Том
ского государственного  университета я пришла 
работать  в у го л ьн ую  ко м п ан и ю  участковы м  
геологом . Уже чер ез три  года стала главным  
геологом  пред прияти я. С  2013 -го  работаю  на 
анал о ги чно й  дол ж н ости  в А О  «ХК «Сибцем».

-  Сложно ли найти геолога, когда в ком
пании появляется соответствующая вакан
сия? Чем можно привлечь Ваших коллег?

-  П редставители  м оей  проф ессии  в насто 
ящ ее врем я о че н ь  востр ебован ы , и это за 
коном ер но . Как и десятилетия назад, лю бое  
го р но е  п р о и зв о д с тв о  по -пр е ж не м у  н ач и на 
ется с геолога, которы й  получает л и це н зи ю  
на п о л ь зо ван и е  недрами, п р о в о д и т  разведку

ПРАЗДНИК-«ДОЛГОЖИТЕЛЬ»

День геолога в нашей стране впервые отме
тили 58 лет назад: после открытия первых 
месторождений Западно-Сибирской  неф
тегазоносной провинции советский ученый 
Александр Яншин предложил учредить празд
ник, прославляющий труд исследователей- 
геологов. Соответствующий указ Президи
ума Верховного Совета СССР был издан 31 
марта 1966 года.
По оценкам Центрального научно-исследо
вательского геологоразведочного институ
та цветных и благородных металлов, сегод
ня отрасль объединяет около 62 тыс. человек 
-  геологов и представителей смежных спе
циальностей.

п о л езн ы х  ископаем ы х, о ц е н и в ае т  их запасы  
и качественны е  характер исти ки , составляет 
те хн и ко -эк он ом и че ское  о б о с н о в а н и е  р а зр а 
ботки  м есторож дения .

Н еудивительно, что закры ть  появивш ую ся  
ваканси ю  не всегда удается  бы стро. На рынке 
труда  р е ги о н ов  при сутстви я  холди нга  не так 
м но го  «свободны х»  специ ал истов. Кром е то 
го, се р ье зн ую  б о р ь б у  за них ведут п р е д п р и 
ятия у гл ед об ы ваю щ ей  пром ы ш л енн ости . Тем 
не менее, ш тат геологов  «С и б и рско го  цем ен 
та» уком плектован : ком пания  является  надеж 
ным работодателем , пред лагает х о р о ш и е  ус 
лови я  труда, дает в о зм ож н о сть  обучаться  и 
п о вы ш ать  квалиф икацию . Важ но  и то, что за 
пасов по л е зн о го  и скопаем ого  для п р о и зв о д 
ства цемента на наш их  м е сто р ож д е н и я х  х в а 
тит на м ноги е  годы.

-  Что пожелаете коллегам в связи с 
прош едш им праздником?

-  П реж де всего, п р од ол ж ать  с о в е р ш е н 
ствоваться  в пр оф есси онал ьн ом  плане -  не 
бояться  н о вы х  задач и сл о ж н ы х  проектов. 
Считаю, что работа  в наш ем  коллекти ве  с п о 
соб ствуе т  п о сто я н н о м у  р а сш и р е н и ю  кр уго 
зор а  и д ви ж е н и ю  вперед. А  если в о зн и каю т  
трудности , всегда м о ж н о  обр ати ться  за кон 
сультаци ей  к коллегам.

В за вер ш ен и е  отмечу: сегодня геология 
остается  трудной, но увл екател ьной  проф ес
сией. Когда знаком ы е  ш кол ьн и ки  или их р о 
дители сп р а ш и в аю т  меня, стои т  ли идти в эту 
сферу, без с ом н ен и й  отвечаю : «Да, стоит!». 
Ведь о к о н ч и в  у ч е б н о е  заведение, м олод ой  
чел овек  получи т  глубокие  ф ундам ентальны е 
знания  и н уж ную  специ ал ьность , которая  п о 
зволи т  найти д о с той н ую  раб оту  и стать ча 
стью  б ол ьш о го  д р уж н ого  про ф е сси о н ал ьн о 
го сообщ ества.

Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»
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Вес и потоки -  
под контроль
На А н гар ско м  ц ем ентно -горном  ком бинате  полным 
ходом  ведутся работы по реализации  проекта 
новой ло ги стической  схемы  отгрузки  цемента 
автотранспортом . Его основная  цель -  разделение  
тран спортны х  потоков как внутри  предприятия , 
так и за его территорией .

П
р о е к т  п р е д усм атр и в а е т  р е к о н с тр ук ц и ю  
ко н тр о л ьн о -п р о п ускн ы х  п ункто в  и с т р о 
и те л ьс тво  с о в р е м е н н о го  в е со в о го  т е р 

м инал а  для  а в то тр а н сп о р та , о с у щ е ств л я ю щ е 
го п е р е в о зк у  го то во й  прод укции .

Ранее  р е ал и заци я  п р о д у к ц и и  о с у щ е с тв 
лялась  через КПП №  3 и 4. На тр е тье м  КПП 
вы п о л н я л а сь  о тгр у зк а  та р и р о в а н н о го ,  а на 
ч е тве р том  -  н ава л ь н о го  цемента, в а в то ц е 
м ентово зах . П осле  м о д е р н и за ц и и  вся го то 
вая п р о д у к ц и я  -  и в упаковке , и без нее -  
будет о тгр уж а ться  и ск л ю ч и те л ьн о  ч ер ез  КПП 
№  4. Третий КПП о тв е д у т  под  те х н о л о ги ч е 
ский тр а н сп о р т  и в ход ящ и е  грузы . Т р ан сп о р т 
ные п о токи  не б удут пересекаться , в том  ч и 
сле н е п о ср е д ств е н н о  на т е р р и то р и и  завода.

П ута н и ц ы  не в о зн и к н е т  и на КПП № 4 за 
сче т  о б у с т р о й с т в а  п л о щ а д к и -н а к о п и те л я  с 
р а зд ел ени ем  по  вид ам  о тгр уж а е м о й  п р о д у к 
ции, а такж е о р ган и за ц и и  д в у х  п р о п уск н ы х  
групп: о д н о й  для та р и р о в ан н о го , в то р о й  для 
н ав ал ьн о го  цемента. Такая сп еци ф и каци я  п о 
зв о л и т  у п о р я д о ч и ть  и у с к о р и ть  пр оц есс  р е а 
л и зац и и  с тр ой м ате р и ал а .

К ром е  того, сам  КПП  № 4 м од ерн и зи р ую т, 
здесь  в о зв е д у т  со в р е м е н н ы й  в е со во й  те р м и 
нал. В н астоящ ее  вр ем я  н е п о ср е д ств е н н о  на 
весах, у с та н ов л е н н ы х  на стан ц и и  п о гр узки  на 
ва л ьн о го  цем ента  в 2014 году, п р о и зво д и тся  
за гр узка  це м е н то во зо в . Э то  и скл ю чае т  риски, 
связанны е  с п ере гр узом  или н е д о гр узом  и, как 
следствие, с н е о б х о д и м о с тью  д о гр узк и  либо  
вы гр узки  цистерны . Н о  из-за  уд ал е н н о с ти  и 
за гр уж е н н о с ти  весов  а в то в ы в о за  в зв е ш и в а 
ние т а р и р о в а н н о го  цем ента  не п р о и зв о д и т 
ся. О т гр у зк а  о сущ е ствл яе тся , и сход я  из н о 
м и н ал ьн о го  коли че ства  тары . Таким  обр а зом , 
сох р аня е тся  в е р о я тн о с ть  н е к о тор о й  п о гр е ш 

ности: у с та н о в и ть  н е д о гр у з  или п е р е гр уз  на 
д о с м о тр е  н евозм ож но. На н о вом  терм и н ал е  
будет в зв е ш и в а ться  каж дая м аш и н а  с тарой: 
ф актический  вес всей о т гр уж а е м о й  п р о д у к 
ции будет взят  под  контроль.

На тер м и н ал е  б уд ут ф у н к ц и о н и р о в а ть  две 
ве совы е  платф орм ы  -  для гр уж е н о го  и п о 
рож н его  транспор та . Такое раздел ени е  зн ачи 
тел ьн о  с о к р а ти т  в е р о я тн о с ть  в о зн и к н о в е н и я  
о ч е р е д е й  при  в зве ш и ван и и . В случае  с и туа 
ций, с в я за н н ы х  с о тк л о н е н и е м  веса т а р и р о 
в а н н о го  цем ента  о т  за я в л е н н о го  в п ропуске  
на п о гр у зк у  (по д ан н ы м  в е со в о го  те р м и н а 
ла), п р о е к т о м  п р е д у с м о тр е н а  р а зв о р о тн а я  
площ адка. Клиентски й  тр а н с п о р т  м ож е т  с ъ е 
хать  на нее для п р о в е р к и  и п р и н я ти я  м е р  по  
у с тр ан е н и ю  в о зм о ж н ы х  несоо тветстви й , ч т о 
бы такж е не со зд ава ть  заторы .

М о д е р н и за ц и я  КПП  направлена, пом и м о  
прочего, на улучш ение  услови й  труда персо 
нала и о б сл уж и вани я  потребителей . Сейчас 
п о м е щ е н и е  к о н тр о л ь н о -п р о п у ск н о го  пункта  
заним аю т только  работники  охран ной  о р ган и 
зации О О О  «ЧО О  А лм аз 38», о сущ ествляю щ ие  
досмотр. О п е р а то р ы  О О О  «ЗапСибЦем ент» на
ходятся  пока в отдельном  здании, куда вод и 
тели вы нуж дены  идти за документами, пере 
секая при этом  полосу  встречного  движения. 
В новом  комплексе располож атся как специ а
листы  сбы товой  логистической  компании, так 
и сотрудники  охраны. Н овое  пом ещ ение  КПП 
будет о бо р уд о ван о  ком натами для приема пи
щи и раздельны м и санузлами. Въездны е гр уп 
пы оснастят навесами для защ иты  транспор та  и 
людей: водителей, охранников, осущ ествляю щ их 
досмотр, -  от дождя, снега и палящ его  солнца.

« А в то м а ти за ц и я  проц е сса  о тгр у зк и  го то 
вой  п р о д ук ц и и  -  ещ е од н а  важ ная  цель п р о 

Идет строительство весового терминала и нового здания КП П  №  4

екта, -  го во р и т  д и р ектор  
по  тр ан сп о р ту  и л о ги сти 
ке А О  «А н гар скц е м е нт»  

I М акси м  П опов. -  Э то  н е 
по ср е д стве нн о  свя зано  с 
внед ре ни ем  на п р е д п р и 
ятии  к о р п о р ати в н о й  сис
тем ы  «Аксапта», ко то р о е  
на д а н н ы й  м о м е н т  н ах о 

д и тся  в а к ти в н о й  фазе. С ейчас  часть  и н ф о р 
м ац и и  о б  о т гр у зк а х  пере д ае тся  на б ум аж ны х 
н о си те л ях  и в р уч н ую  вн оси тся  в систему. П о 
сле р е ал и заци и  п р о е кта  в од и те л ь  а в т о м о б и 
ля, п р и б ы в ш е го  на погрузку, с ам о сто я те л ьн о  
см ож ет  о ф о р м и ть  пропуск , в ы б р а в  на с т о й 
ке те р м и н ал а  свой  а в то м о б и л ь  и н е о б х о д и 
м ую  н о м е н к л а ту р у  го то в о й  п р о д у к ц и и .  По 
з а в е р ш е н и и  ввод а  всех н е о б х о д и м ы х  д а н 
ны х на стой ке  те р м и н ал а  будет распечатан  
п р о п у ск  с ун и к ал ьн ы м  ш тр и хкод ом . Д алее  на 
каж д ой  точке  по  хо д у  д ви ж е н и я  (д о см о тр  на

КПП, п о р о ж н е е  взвеш и ван и е , по грузка , в зв е 
ш и вани е  с грузом , вы езд) все д ан н ы е  будут 
авто м ати че ски  п о ступ а ть  в систему. На м есте  
п о гр узки  цем ента  н асы п щ и к  с п о м о щ ью  ска 
нера  п р о с то  с чи тает  ш трихкод , а к м оменту, 
когда м аш и н а  п од ъ ед ет  на КПП  для  выезда, 
о т гр у зо ч н ы й  д о к у м е н т  уж е  будет с ф о р м и р о 
ван. Все это  пом о ж е т  со к р а ти ть  вр ем я  н ах о 
ж дения  тран сп о р та  на те р р и то р и и  комбината, 
у ск о р и ть  п р о ц е сс  ре ал и заци и  го то во й  п р о 
дукци и , у в е л и ч и ть  гр узо о б ор о т» .

В н астоящ ее  вр ем я  п род ол ж ается  с т р о и 
те л ьс тв о  в е со в о го  те рм и н ал а  с д вум я  плат
ф орм ам и, н о в о го  здания  КПП  №  4 и навесов, 
уж е  пр о л о ж е н ы  и н ж е н е р н ы е  сети, залож ены  
ф ундам енты  и ведется  м о нтаж  м е тал л о к о н 
с тр у к ц и й  б уд ущ и х  зданий . З а в е р ш и ть  п р о 
ект п лани руется  к Д н ю  с троителя .

Вера КОНЮХОВА, 
пресс-секретарь АО «Ангарскцемент»

Труд под 
охраной людей
В апреле прош ел 
В семирны й  день охраны 
труда. На комбинате 
«Волна» отдел охраны 
труда и промы ш ленной  
безопасности  возглавляет 
А лександр  Скляров.
Он уж е 16 лет трудится 
на предприятии .

А
лександр Николаевич родился в Краснояр
ске в семье работников ш инного завода. В 
2003 году окончил Сибирский государст

венный аэрокосмический университет, получил 
диплом  инженера ракетных двигателей. После 
вуза -  срочная служба в армии, работа в ком
паниях «РУСАЛ» и «Бирюса». На комбинат «Вол
на» Александр Скляров пришел в 2008 году, ра
ботал инж енером  по техническому надзору. В 
2018-м его назначили руководителем отдела ох
раны труда и пром ы ш ленной безопасности. Се
годня под его началом работаю т три человека: 
ведущий специалист А р тур  Рожков, а также спе
циалисты Алина М ы ш ковская и Елена Турутина.

« Н а ш и м и  гл авн ы м и  
задачам и  являю тся п р е 
дупреж дение  несчастных 
случаев, с во е вр е м е н н о е  
вы явление  и устранение  
н ар уш е н и й , с п о с о б н ы х  
привести  к трагедии, м и 
ним изация риска травм а 
тизма. Люди, находящ иеся

на терр и тори и  предприятия, долж ны  покинуть  
ее зд оровы м и  и целыми, какими и были», -  от
м ечает А лександр  Николаевич.

На «Волне» действует трехступенчатая  си 
стема контроля  за состоянием  рабочих  мест, 
соблю дением  работникам и  требовани й  охраны  
труда, а также за прави льностью  прим енения 
ими средств индивидуал ьной  и коллективной 
защиты. В ф ункционировании  ком плексной сис
темы обеспечения безопасности  труда на пред
приятии задействованы  все. Ежемесячно специ 
альная комиссия делает обходы  подразделений 
в целях вы явления наруш ений. «К сожалению, 
о т  человеческого  ф актора никто  не застрахо 
ван -  на пред прияти и  работаю т люди, а не р о 
боты, а потом у наруш ения неизбежны. Работа 
наш ей служ бы  нацелена на то, чтобы  предель
но сни зить  проф ессиональны е риски», -  пояс
няет руководитель  служ бы  ОТиПБ.

Еж ем есячно на ком бинате проводи тся  о бу 
чение по  охране  труда и п ром ы ш л енной  бе
зопасности , электробезопасности , проводятся  
соответствую щ ие  инструктаж и, стаж ировка  на 
рабочем  месте и провер ка  знаний необходи 
м ы х требований.

В этом  году на «Волне» полностью  оснащ ен 
специальны й учебны й  класс. П риобретены  два 
манекена для визуального  показа прави льно 
го применения спецодеж ды  и средств защиты. 
Еще одна новинка -  тренаж ер-м анекен «Алек
сандр». О н помож ет волновцам  отработать  на
выки сердечно-легочной реанимации в разных 
режимах. Также на нем м ож но  поупраж няться 
в правильном  наложении ж гутов  и бинтов для 
остановки  кровотечения. На втором  тренажере, 
пока не получивш ем  имя, сотрудники ком бина
та обучатся бы стром у и грам отном у удалению  
и нород ны х тел из органов  дыхания -  иначе го
воря, улучш ат навыки оказания первой  помощ и

человеку, которы й подавился, к примеру, едой.
Специ али сты  отдела охраны  труда и п р о 

м ы ш ле нной  безопасности  уже разрабаты ваю т 
новую  уче бн ую  программу, скоро  будут сф ор
м и рован ы  группы  по  10 человек  для п р о хо 
ж дения практического  обучения  с м анекена
ми-тренаж ерами.

«О сн ащ е н и е  у ч е б н о 
го класса с ов р е м е н н ы м  
обор уд ован и ем  -  важ ный 
шаг для достиж ения  н о 
вого  ур о в н я  подготовки  
ко л л е кти ва  по  д а н н о м у  
направлению , -  п од че р 
кивает управляю щ и й  д и 
р е к то р  О О О  «К ом бинат 

«Волна» Владим ир Геберлейн. -  Развитие си 

стемы безопасности  на производстве, у со ве р 
ш енствование  услови й  и охраны  труда всегда 
в при оритете  предприятия».

Отметим, что результаты деятельности отде
ла охраны  труда и пром ы ш ленной  безопасности 
ком бината вы соко  оцени ваю тся  и в масш табах 
города Красноярска. В 2023 году «Волна» стала 
при зером  город ского  см отра -конкурса  на л уч 
ш ую  о рган и заци ю  работы  в сфере социального  
партнерства  и охраны  труда по итогам  2022-го. 
В м еропри яти и  приняли участие  186 о р ган и за 
ций. В ном и нации  «С троительство  и п р о и зво д 
ство  строи тел ьн ы х  м атериалов» первое  место 
занял ком би нат «Волна».

Светлана ПОТЕХИНА, 
пресс-секретарь ООО «Комбинат «Волна»
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Л Ю Д И , К О Т О Р Ы Е  Р А Б О ТА Ю Т  Р Я Д О М  С  Н А М И

Лихой казак и 
любитель ретротехники
На Красноярском  цементном  заводе почти восемь лет ра
ботает интересны й человек  -  Николай Грабчилев, механик 
по рем онту  и вы пуску транспорта автотракторного цеха.
Он подъесаул красноярского  городского  казачьего о б щ е 
ства Енисейского  казачьего войска, руководитель клуба 
ретроавтом обилей  и м отоциклов «Ретро Красноярска».

Николай Грабчилев организовал больше 20 выставок и автопробегов

Внимание к корням
О  Н и колае  Я ко вл е ви ч е  и его  у в л е ч е н и 

ях заводская о бщ естве нн ость  узнала  в марте, 
когда он  обрати лся  к руководству  ком пании с 
просьбой  поддерж ать  провед ени е  праздника 
«Торгашинская ш ирокая  Масленица». М е р о п р и 
ятие орган и зовал и  Торгаш инская казачья ста 
ница, клуб р е троавтом оби лей  и м отоци кл ов  
«Ретро Красноярска». На просьбу  казаков от
кликнулись -  им выделили спецтехнику  для то 
го, чтобы  расчистить  и вы р овн ять  празд нич 
ную  площадку, постр ои ть  снеж ную  крепость.

В поселке Торгаш ино  рядом  с цемзаводом  
ж или и ж ивут потом ки  первы х  казаков -  о сн о 
вателей Красноярска. С таница Торгаш инская 
-  почти ровесница  Красноярска, она  о сн о в а 
на в 1638 году. «Целью  наш его м еропри ятия  
стало  обр ащ ен и е  ж ителей и гостей поселка, 
сотруд ни ков  «К расноярского  цемента» к кор 
ням. М ы  поддерж иваем  русские народны е и 
казачьи традиции, сохраняем  память об  о б р я 
дах и обычаях, укрепляем  лю бовь  к родном у 
краю, стрем им ся  воспитать  м олодеж ь в соот
ветствии с нравственно-этическим и  тр ад и ци 
ями, залож енны м и в культуре казачества», -  
отметил Николай  Грабчилев.

Всех п р и ш ед ш и х  на гулянье ж дали каза 
чьи песни, разли чны е  конкурсы , зре лищ а  и 
забавы . Гости у ч ас тво вал и  во  в зятии  снеж 
ной крепости, бились  подуш кам и, п ер е тя ги 
вали канат, п од ним ал и  гири, водили  х о р о в о 
ды, катались на лош адях.

« С о х р а н е н и е  с а м о 
бы тной  н ар од ной  куль 
туры, традиций казачест
ва важ но  для казаков  и 
ж ителей Торгаш ина. Для 
холдинга «Сибирский це
мент» и К расн оярско го  
цемзавода, которы й  с о 
седствует с поселком, те

м ы  патриотизм а, связи  с и стори е й  такж е и м е 
ют б ол ьш ое  значение. Рад, что  цем ентники  
см огли  по уч аство вать  в празднике», -  п о д 
черкнул  уп р авл я ю щ и й  д и р е к то р  О О О  «Крас
ноярский  цемент» Д м и тр и й  Киреев.

Путь к цемзаводу
Николай Грабчилев родился в Ташкенте. В 

1985 году семья уехала на заработки  на север 
Советского  Сою за -  в город  Радужный, который 
строился  в связи с освоением  Варьеганского

м естор ож д ения  нефти и газа в Тю менской о б 
ласти. О тец  Николая, Яков П етрови ч  работал 
водителем  бол ьш ой  гр узовой  техники, мать 
Валентина Анд р еевна  трудилась в энергетике.

В 1996 году Николай Грабчилев заочно окон 
чил И вановский автотранспортны й  колледж  по 
направлению  «О рганизация перевозок  и у п р ав 
ление движ ением  на автом обильном  тр ан сп о р 
те». После получения диплом а  начал работать 
м ехаником  по вы пуску  на Пассаж ирском  а в то 
тр ан сп ор тн ом  пред прияти и  города Рад уж но 
го, Х М А О  -  Ю гра. О н  запом нил  слова  своего 
первого  руководителя на всю  жизнь: «Когда 
ты осм атри ваеш ь  машину, делай это очень  о т
ветственно  и внимательно. Выпуская водите 
ля на линию, не забывай, что это чей-то сын, 
брат, муж, отец, а не какой-то абстрактны й  в о 
дитель, он  долж ен вернуться  с рейса ж ивой  и 
здоровый». Николай  Яковлевич придерж ивает
ся этого  при нципа  и сегодня.

Ему д овелось  поработать  на разны х  пред 
при ятиях  в Ханты -М ансийске , Сургуте, в Чер- 
ногорске  Республики Хакасия. В 2004  году он 
окончи л  И нститут управлени я  в г. Архангель
ске по напр авлению  «Ю риспруденция».

В 2016-м Николай Грабчилев приехал в Крас
ноярск, устроился на Красноярский цементный 
завод  м ехаником  по ре м онту  и вы пуску  тр а н 
спор та  а в то тр ак тор н ого  цеха.

«У Н иколая Яковлевича, как и у  о стал ь 
ны х д вух  его коллег -  м ехаников по  вы пуску 
и ре м онту  а в то тр ак тор н ого  цеха, -  очень  от
ветственная и нуж ная работа. О н  о твечает за 
вы пуск  тр ан сп ор тн ы х  средств на линию, их ос
м отр  при возвращ ени и  на парковку  по о к о н 
чании смены  и за провед ени е  ре м онтны х  ра
бот. Проф ессия требует м ного  знаний и умений 
как в части своеврем енного  вы явления во з
м ож н ы х  н е и сп равн осте й  путе м  провед ени я  
диагностики  ТС, так и в части устранения  о б 
наруж енны х дефектов. Ведь чем раньш е м е
ханик  заметит изъян, тем скорее  при ступи т  к 
его устранению , соответственно, тем меньш е 
простои  р е м онтируем ого  транспор та  и выше 
прои звод ственны е  показатели а в то тр а к тор н о 
го цеха. У  Николая Яковлевича  богаты й опы т 
работы  с автотехникой», -  пояснил начальник 
а в то тр ансп ор тн о го  цеха А ндр ей  Дмитриев.

Как стать казаком
В ю ности  Н иколай  Грабчилев м ечтал п о й 

ти в армию , но оказалось, что  он  не п р и го 
ден  к служ бе из-за сл або го  зрения. П ар ень  
не стал ун ы ва ть  -  наш ел сп осо б  отдать  долг 
Родине. В А н апе  во  врем я отды ха  с р о д и те 
л ям и  о н  п о зн ак о м и л ся  с пре д стави те л я м и  
Ч е р н о м о р ск о й  станицы , Кубанского  казачье 
го войска  и в 18 лет вступи л  в казачество. На 
совете  атам анов  о к р е с тн ы х  стани ц  дал каза 
чью  клятву перед  иконами. С тех п о р  Н и к о 
лай д осл уж и л ся  до  подъесаула  (это о ф и ц е р 
ское  зв а н и е  у р о в н я  капитана). «К азачество  
-  это  стиль  ж изни. Вот уж е три д цать  лет я не 
н ар уш аю  клятвы, служ у  России, с тар аясь  с о 
хр ан и ть  ее историю , русские и казачьи  тр а 
диции, п р и о бщ и ть  к этом у  м ол од ое  п о ко л е 
ние», -  отметил  Н иколай  Грабчилев.

С 2019 года он  сотрудничает с К раснояр 
ским  М Б О У  «Средняя школа №44». Совм естно  
с педагогами и руководителем  во е н н о -п а тр и 
отического  объ единения  «Щ ит» Александрой  
Л азута Николай Яковлевич подготовил  с в о е о 
бразны й  казачий класс. «Помню, какими с о р 
ванцам и  были сегодняш ние девятиклассники. 
Сейчас это бравы е  ребята с о тработанны м и  
навы кам и по с троевой  подготовке  и ф ланки
ровке с ш аш ками. Все, что  д олж но  ум еть  ка
заку и призы внику, они  умеют. А  главное, эти 
ш кольники -  патриоты  своей  страны», -  не без 
гордости  рассказал подъесаул.

Музей на колесах
Николай Яковлевич обож ает р е тр отехни 

ку. Еще в 2004  году отец  подарил ему Иж-2125 
«Комби» 1990-х годов, авто  хранится до  сих пор.

В 2010-м, когда Николай  Грабчилев жил и 
работал в Черногорске, они  вместе с атам а
ном  Ч ерн о горско го  казачьего  общ ества  С ерге 
ем Кухтиным  реш или провести  вы ставку  рет
роавтом обилей. М е р о п р и яти е  прош ло  на ура. 
Сегодня на счету Николая Яковлевича  -  более 
20 о р ган и зован ны х  вы ставок  и автопробегов  
в Республике Хакасия и Красноярском  крае.

В 2017 году он  ор ганизовал  «парад» рет
р о авто м о б и л е й  и м о то ц и к л о в  в Л ен и н ском  
районе  города  Красноярска  при  поддерж ке 
рай онной  адм инистрации , в том  числе с п о 
м о щ ью  руковод и тел ей  А н н ы  П р о н и ч е в о й  и 
Виктори и  Чагровой. Из участников  м е р о п р и я 
тия собрался круг едином ы ш ленников, во зн и 
кла идея создать клуб «Ретро Красноярска». В 
нем состоит свы ш е 120 человек  из нескольких 
ре гионов  страны. У  кого-то  из них -  ли ш ь о д 
на ретромаш ина, у кого-то -  «забитый» гараж  
на 30  мест. В о сн овн ом  это отечественны е ав 
том обили  1940-1990 годов: «Волги», «М оскви 
чи», «Запорож цы», «Победы», вездеходы  ГАЗ-67 
и ГАЗ-69. Клуб с каж дым  годом  расширяется, 
после провед ения  очеред ной  вы ставки  п ояв 
ляются новы е участники.

Так, в прош лом  году после проекта город 
ской адм инистрации  «Яркие берега» в клуб рет
роавтомобилей и м отоциклов вступил владелец 
редких «Чаек» 1980-х годов и брон етр анспор 
тера с пуш кой 1943-го. Планируется, что эта 
уникальная техника будет дем онстрироваться  
9 М ая на м еропри ятии  в честь 79-летия П об е 
ды в Великой О течественной войне. Выставку 
на площ ади в Свердловском  районе проведет 
клуб «Ретро Красноярска» при поддержке ад
м инистраций района и города, главного уп р а в 
ления М ЧС  России по Красноярском у краю  и 
О О О  «Красноярский цемент». Владельцы авто- 
и м ототехники покаж ут раритеты, ставш ие ле
гендами советского автопрома.

«М ы  стрем им ся  таким  обр а зом  привлечь 
вним ание  к советской  технике, дать  стимул к 
и зучению  истории  и к развитию  творческой  
инициативы . Радует, что  все больш е м олод е 
жи интересуется  отечественны м и ретроавто. 
П ри  ж елании лю бой  человек  смож ет пр е в р а 
тить свою  анти кварную  «Волгу» в красавицу  и 
гордиться ею», -  пояснил Николай  Яковлевич.

Николай Грабчилев привил лю бовь  к а в 
том обилям  своим  детям: сы ну Александру  и 
д очери  Светлане. О ба  за рулем, оба  отлично  
разбираю тся в маш инах. Сы н в этом  году за
верш ит обучение  в тр ан сп ор тн ом  техникуме, 
после арм ии  планирует, как и отец, связать 
свою  ж изнь  с техникой.

Светлана ПОТЕХИНА, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

п е р с о н а л ! _______________________________________________________________________________________________

«Справкомат» для новосибирцев
В новосибирском  
оф исе группы компаний 
«Сибирский цемент» 
появился терминал 
самообслуж ивания по 
выдаче расчетных листков 
и справок. Инициатором  
его установки стал ведущ ий 
менедж ер  по продажам 
О О О  «ЗапСибЦемент» 
в городе Н овосибирске 
Константин Фадеенко.

О
б устр ой стве  и пре и м ущ е ствах  его ис
пользования  Константин узнал от своего 
н е п оср е д стве нн о го  руковод ител я  -  за 

м естителя д и р е к то р а  по ре ги он ал ьн ы м  п р о 

даж ам  О О О  «ЗапС ибЦ ем ент»  М и хаила  Елисее
ва. Вероятность, что  терм инал  станет вы соко  
в о с тр е б ован  среди  н о воси б и р ски х  сибцем ов - 
цев, бы ла велика. В н о воси б и р ско м  п ред ста 
вител ьстве  холди нга  раб о таю т специ ал исты  
не тол ько  у п р авл яю щ е й  ком пании, но и О О О  
«ЗапСибЦем ент», О О О  «С ибирский  бетон».

С огл асован и е  и установка  «справком ата»  
-  проц есс  н е бы стр ы й  и о тве тстве нны й . Не 
каж ды й сотр уд ни к  согласился бы взять  на се 
бя реш ение  всех в о п р о с о в  и д овести  д ело  до  
конца. У  Константина  Ф ад еенко  это  п о л уч и 
лось. «Сначала провел и  о п р о с  среди сотр уд 
ников  холди нга  и у п р авл я е м ы х  общ еств, на
ход ящ и хся  в Н овоси би рске , для того, чтобы  
оц е н и ть  в о с тр е б о в а н н о с ть  тако го  «справко - 
мата». О п р о с  показал, что  в наличии  те р м и 
нала сам ообсл уж и вани я  «под  рукой» заи н те 
р е со ваны  все. Д алее  состави л и  сл уж еб н ую  
запи ску  и о тп р ави л и  ее по  стан д ар тн о м у  м а р 
ш р уту  для д альнейш его  согласования, «забюд- 
ж ети р овали »  расходы  холдинга, -  рассказы 
вает К онстантин  Ф адеенко. -  В м арте  мы с 
коллегам и забр ал и  у с тр о й ств о  у н о в о с и б и р 

ских п р ои звод и тел ей  и при везли  в офис. П о 
сле настрой ки  терм инала  м ноги е  сотруд ни ки  
успели  во сп ол ьзо ва ться  им, оц е н и ть  качест
во  и уд о б с тв о  услуг, ф ункциональность, о п е 
рати вн ость  пред оставл ен и я  инф орм ации. Все 
остали сь  довольны !»

П ре и м ущ е ства  терм и нала  с ам о о б с л у ж и 
вания, вы д аю щ его  расчетны е  листы  и с п р а в 
ки о  д оход ах  (2-НДФЛ), пособиях, удерж ании  
из зар або тн о й  платы  за Д М С, о тм ети ли  так
же водители  и пред ставители  д р уги х  проф ес
сий, вы п о л н яю щ и е  свои  труд овы е  о б я зан н ос 
ти без п е рсо н ал ьн о го  р аб очего  ком пью тера. 
Раньш е им бы ло  весьм а за труд н и тел ьно  за 
казать  каки е -л и бо  д окум ен ты , т р е б о в а л о сь  
больш е  времени.

К р ом е  того, т е п е р ь  все н о в о с и б и р ск и е  
си б це м о вцы  м о гут  не д ож ид аться  рассылки 
расчетны х  л и стов  -  их  м о ж н о  п олучить  быс
тр о  чер ез «справкомат».

Анна КРАВЧУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Сибирский бетон»

■

Установка «справкомата» стала целым 
событием для новосибирских сибцемовцев
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П О  С Л Е Д А М  « Т Е Р Р И ТО Р И И  П Р О Ф Е С С И О Н А Л О В »

Лучшие по профессии и призванию
С ибирь  долж на знать своих героев в лицо! По просьбе  р е 
дакции  газеты «Сибирский  цемент» победители  конкурса 
«Территория проф ессионалов» -  2024 в индивидуальны х и 
специальны х ном инациях рассказываю т о себе, своей  тру
довой  биограф ии и, конечно, о сам ы х ярких впечатлениях 
от встречи с коллегами в городе на Енисее.

«Лучший машинист вращающихся печей»
Валерий ВОЛКОВ,
ООО «Топкинский цемент»:

-  В к о н к ур се  
«Т ерр и тори я  п р о 
ф ессионалов» участ
вовал впервые. Х о 

, тел проверить  свои 
] п р оф е сси онал ьн ы е  

навыки, пообщ аться 
с коллегами, п осм о 
треть, как работаю т 
другие предприятия 
«Сибцема». С у д о 

вольствием  побы вал на Красноярском  цемза- 
воде, экскурсия оказалась очень  интересной и 
полезной. Жаль, времени не хватило на более 
детальное ознаком ление  с цехами и прои звод 
ственны м  оборудованием .

Представлять Топкинский цементный завод 
на конкурсе -  это большая ответственность. По
этому к поездке я тщательно готовился, освежал 
в памяти все имеющиеся знания, изучал разные 
тематические материалы... И не зря! На индиви
дуальном  онлайн-тестировании вопросы  были хо 
рош о знакомы мне, отвечал я уверенно. И все рав
но не рассчитывал на то, что смогу занять первое 
место. Было очень волнительно сидеть в зале в 
ожидании результатов профессионального этапа.

М оя  супруга смотрела прям ую  трансляцию  
м еропри ятия  в телеграм-канале холдинга «Си
бирский цемент». О на  тоже работает на цем- 
заводе, сейчас находится в декретном  отпуске: 
совсем недавно в нашей семье появился малыш.
М оя  победа в конкурсе стала для ж ены  насто
ящ им  подарком!

«Лучший машинист сырьевых мельниц»
Марина ПАВЛЮЧЕНКО,
ООО «Топкинский цемент»:

-  Я пришла на завод в 2010 году после оконча
ния Топкинского по 
литехнического тех
н икум а. Р аб о тал а  
бассейнщ ицей, п о 
м ощ ником  м аш ини- 

| ста сы рьевы х м ель
ниц, сейчас занимаю 
долж ность  м аш ини 
ста сы рьевы х м ель
ниц, п а р а л л е л ь н о  
подм еняя м астеров  

смены, когда те уходят в отпуск. А  пару лет на
зад выучилась на крановщика -  образование лиш 
ним не бывает, в случае необходимости всегда 
смогу помочь коллегам.

В конкурсе  «Территория проф ессионалов» 
участвую  третий раз. В 2021 году заняла тре 
тье место, в 2022-м  -  первое. «Дебют» запом 
нился мне д овольно  спокойным: тогда я не зна
ла, что меня ждет, как проходят конкурсны е 
дни. Второй раз уже немного  волновалась, а в 
этом  году переживала заметно: мне бы ло важ
но удержать лидерство  в номинации. Рада, что 
не подвела свою  команду.

Участники девятого конкурса «Территория профессионалов»

К изм енению  ф ормата проф ессиональной 
части конкурса отнош усь  двояко. С одной  сто 
роны, сдавать экзам ен на планш ете намного 
спокойнее, с другой, ж ивое  общ ение  ничто не 
заменит, кроме того, раньш е по реакции ж ю ри 
м ож но  было понять, насколько твои ответы  вер 
ные и полные. Онлайн-тест абсолютно обезличен.

Коллеги по цеху смотрели прям ую  трансля
цию  конкурса и сразу после церем онии награ
ж дения поздравили меня с победой в мессенд
жере, бы ло очень  приятно! М уж  с ребятиш ками 
тоже наблюдали за происходящ им  в телеграм- 
канале. После оглаш ения результатов дочка ска
зала: «М ама другое место и не заняла бы». Са
мые дорогие  для меня слова!

«Лучший машинист цементных мельниц» 
Денис БАЛАГУРОВ,
ООО «ТимлюйЦемент»:

-  Пришел на Тим- 
лю йский цементный 
завод летом 2018 го
да, через два меся-

I ца м не  п р и сво и л и
4-й разряд, а через 

' год стал маш инистом
цементных м ельниц
5-го разряда.

Для меня ны неш 
ний конкурс «Терри

тория проф ессионалов» стал вторым. Впервые 
принял в нем участие в 2022 году и занял тре 
тье место.

Признаюсь -  победить очень хотелось! Даже 
отпуск взял, чтобы больше времени уделить под
готовке. О пы т прош лого конкурса оказался полез
ным. Конечно, от волнения он не спас, но я чувст
вовал себя намного увереннее. Наиболее сложные 
вопросы  для меня были по технологии производ
ства. Варианты ответов в тестовом задании могли 
отличаться буквально одним  словом  или запя
той, и уловить эту разницу порой было непросто.

Програм м а конкурса -  очень  насыщенная. 
И нтересной для меня стала экскурсия на «Крас
ноярский цемент», но, к сожалению, мне не уда
лось  поближ е ознаком иться  с эксплуатацией 
м ельниц и, главное, сепараторов  в цехе «П о
мол». На Тимлюйском  цемзаводе планируется их 
установка -  изучить оборудование  в работе, по 
говорить  с коллегами было бы очень  полезно.

«Лучший лаборант производства 
строительных материалов»
Елизавета САД РИ е Ва ,
ООО «Тимлю йЦемент»:

-  Работаю  на за
воде пятый год. Д ав 
но хотела  у ч а с тв о 
ва ть  в к о н к у р с е  
проф ессионального  
м астерства , но  д у 
мала, что для этого  
н уж но  потрудиться  
ещ е хотя бы год-два. 
И н ак о н е ц  я р и ск 

нула -  н астрои лась  и решила: будь что  будет! 
«Территория проф ессионалов» стала для м е 
ня вы зовом , испытанием, а врем енам и  -  п р и 
ключением.

О ко л о  года я готовилась к конкур су  с ам о 
стоятельно: читала специ ал ьную  ли тературу  и 
м атериалы  в интернете. Не пропусти ла  ни о д 
ного  занятия с начальником  ПТО предприятия, 
Л ю б о вью  А н д р е е вной  Кобылкиной.

Тем не менее, несм отря на качественную  
подготовку, после заверш ения  теоретического  
этапа конкурса  я пребы вала  в некотор ой  рас
терянности . С вои  ош и бки  я знала, а вот  как от
ветили остальны е  участники, -  нет. Д ень о б ъ 
явления результатов показался очень  долгим, 
часы тянулись  н е в ы н о с и м о .

И вот церем они я  награж дения. О бъ я в л я 
ют пятое м есто  -  не я. Четвертое  -  опять  не 
я. Ну, думаю, хотя бы в при зеры  попала. Тре
тье, второе  места -  не зовут  меня на сцену. И 
тут  объ являю т победителя -  и н азы ваю т мое 
имя. Это непередаваем ы е эмоции, которы е х о 
чется переж ить снова  и снова!

«Лучший сменный мастер основных 
производственных цехов»
Ольга ШАЛУПЕНКО,
ООО «Красноярский цемент»:

-  Устроилась на 
Красноярский цемза- 
вод пом ощ ником  м а
ш иниста цементных 
м ельниц  в 1993 го
ду, обучение  п р о ш 
ла прямо на рабочем  
месте. В 1995-м  вы у
чилась на машиниста 
крана, с тех пор  ста
ла периодически сов

мещ ать работу  м аш иниста цементных мельниц 
и крановщ ика. В 2004-м  мне предлож или долж 
ность мастера цеха. Для этого я подучилась -  
получила специальность техника в Кемеровском 
техникуме строительства и эксплуатации зданий 
и инж енерны х сооружений.

Вот уже 20 лет работаю  мастером  цеха «П о
мол» Красноярского  цемзавода, руковож у р аб о 
чей сменой крановщ иков, транспортерщ иков, 
м аш инистов цементных мельниц. Каждую  сме
ну кон тролир ую  эксплуатацию  оборудования, 
соблю дение технологии, качество производст
венного  процесса.

В конкурсе  «Территория проф ессионалов» 
приняла участие впервые. Конкуренты  были дос
тойные, сильные. Боялась, что не справлюсь, но 
все получилось благодаря основательной подго 
товке к конкурсу. Я бы стро  ответила на в о п р о 
сы об  охране труда и трудовом  законодательст
ве, над другими, конечно, приш лось  подумать. 
М не  очень  понравился ф ормат теоретической 
части конкурса. Это была действительно неза
висимая оценка уровня  знаний. Сидиш ь один 
на один: ты и планшет. Н икто  не завы сит балл 
и не снизит. Тебя не люди оценивают, а система 
оцени вает количество твоих  правильны х о тве 
тов. Как знаешь -  так и ответиш ь. Рада, что по 
бедила в своей номинации!

«Лучший капитан команды КВН»
Михаил СЕЛИВАНОВ,
ООО «ТимлюйЦемент»:

-  Работаю  на предприятии ведущ им  инже- 
нером -электроником . Играть в заводской  ко
манде КВН начал в 2019-м. Поехал бы на «Тер
ри тор ию  проф ессионалов» и годом  раньше, но 
ком андировку  не согласовали, и м ое  участие 
в конкурсе ограничилось  пом ощ ью  в написа-

нии сценария. Я -  ка
вээнщ ик со стажем: 
в «Клубе веселых и 
находчивых» с пято
го класса, с 2005 го
да. М ы  с командой и 
кубок города брали, 
и в республиканской 
ш кольной лиге игра
ли. В Томском по 
литехническом  у н и 

верситете тоже был КВН. И так получилось, что 
ушел из вуза я из-за него: слиш ком  плотно  за
нимался игрой, не сдал сессию. Приш ел на за
вод, здесь снова играю  в КВН.

Первы й вы ход  на сцену «Территории п р о 
фессионалов» принес нашей команде (кстати, в 
нынеш нем  составе) 4-е место. В 2020-м  из-за ко- 
видны х ограничений конкурс отменили, в 2021 
году «Драйв» взял бронзу, затем снова было 4-е 
место. В 2023 году -  второе  место, и нынешний 
результат -  третья ступенька пьедестала.

Сценарий мы пиш ем долго  и усердно, порой 
ругаемся, но потом  снова пишем, смотрим, как 
это будет выглядеть на сцене, что-то добавляем  
или у б и р а е м .  В этом  году сценарий вообщ е  не 
шел, но Роман Куликов довел его до ума и дал 
жару! Спасибо  команде: где бы я был, если б не 
она? Голос сборной  -  О ксана Аверина. П р ош л о 
годние и нынеш ние дебютанты: Кристина Сы че
ва, Лю дмила Верц, Кирилл Белоусов и Илья Я го 
дин. Виктория Носкова в этом  году не смогла 
поехать на конкурс, но не пропустила ни одной 
репетиции. У  нас давняя договоренность: теку
щим составом  «Драйва» мы будем выступать 
до  сам ого  чемпионства. Так что еще поиграем!

Для меня КВН -  это в первую  очередь сти 
мул и развитие. Уровень конкурса растет, с ка
ж ды м  годом  вы ступать становится все сложнее. 
Усердная работа над номерам и позволяет сде
лать их чище, увереннее. Ю м ор  дает возм ож 
ность посмеяться над проблемами, обесценить 
их, и это второй  важ ный нюанс. Смеемся -  зна
чит, уже не так страш но  их решать!

Обладатель памятной стелы «За предан
ность КВН, профессиональный и личный 
вклад в конкурс «Территория профессио
налов»
Ирина М АМ О НО ВА, АО «Ангарскцемент»:

-  Ведущ ий инж е
нер-технолог ПТО, ра
ботаю  на «Карьере  
Перевал» с 2010 года.

м ои  о б я зан н ости  
входит координация 
процессов производ 
ства цементного  сы 
рья и щебня. В сво 
б од н о е  от рабо ты  
время с удовол ьст

вием участвую  во  всех праздничных, спор ти в 
ны х м еропри ятиях. На кон кур с  «Территория 
проф ессионалов» первый раз поехала в соста
ве команды  КВН в 2015 году. С тех пор  не п р о 
пустила ни одной  игры.

За девять лет поездок на КВН состав ком ан
ды поменялся неоднократно, но костяк ее о ста 
ется прежним. Плечо к плечу мы выступаем  на 
сцене вместе с моим и лю бим ы ми Алексеем  Уг- 
рюмовым, Снеж аной Ш адриной и другим и кол
легами. Вспоминая все свои поездки, испы ты 
ваю  только полож ительные эмоции. При этом 
каждая игра -  как первая. Ведь это новая те
ма, новы й образ. Кем уже только я ни была на 
сцене: и м онаш кой, и И риной Аллегровой... Это 
как театр, где м ож но  почувствовать  себя насто
ящей актрисой. А  еще КВН -  это знаком ство  с 
коллегами из других предприятий холдинга «Си
бирский цемент». Участие в подобны х событиях 
развивает коммуникабельность, доброж елатель
ность, творческий подход  к делу. И все это не
вольно  при вносиш ь в свою  повседневную  рабо 
ту, отчего  она становится только эффективнее.

М не  было очень  приятно  получить на сцене 
памятную  стелу! Спасибо  организаторам  за от
личную  подготовку м ероприятия, а м оим  руко
водителям  -  за то, что отпускаю т меня на кон
курс. Если позовут, поеду на КВН и в десятый раз, 
ведь там  я получаю  заряд  энергии на весь год!
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